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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de dios y la patria damos inicio al concejo extraordinario numero 6 

vía video conferencia correspondiente al miércoles 29 de julio  del 2020 asisten  

los concejales, Jorge Valdovinos; María José Aguirre, Rodolfo Moya, Marcial 

Ortiz,  Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, secretaria municipal María Liliana 

Espinoza, de inmediato le vamos a entregar la palabra a nuestro director del 

departamento de salud Don Manuel cantarero para que entregue el habitual 

informe semanal de la situación de la pandemia tiene la palabra don Manuel 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Un saludo como siempre a todos referente al informe del día de hoy en estos 

momentos del tota de casos 346 que informa la seremi el dato para nosotros mas 

importante relevante  son la cantidad de pacientes activos que nosotros tenemos 

en la comuna y de momento tenemos 48 casos activos controlados en la 

actualidad otro dato para nosotros sumamente importante es la cantidad de PCR 

que se están realizando y la negatividad que tenemos de esta cantidad de PCR 

hay que considerar que en la última semana epidemiológica hemos tenido una 

baja en la semana por ejemplo  27 que fue el momento del peak 38 positivos y 

36 negativos la semana 28 ya bajamos a  29 positivos sobre 45 negativos en la 

semana 29 tuvimos  25 positivos sobre 42 negativos en la semana 30 tuvimos 4 

positivos y 43 negativos eso quiere decir que nos mantenemos en la cantidad de 



negatividad pero si la positividad tubo un descenso super importante eso ha 

significado una disminución de la cantidad de casos activos que tiene la comuna 

eso nos insta a que tenemos que empezar ahora a realizar ahora exámenes de 

PCR en forma masiva a los grupos que son mucho más vulnerables de la 

comuna como tuvimos un caso positivo de un paciente de una comunidad 

extranjera durante el día lunes acudimos a este sector hacer PCR masivos el 

decir a todo el grupo del cite donde ellos habitan empezamos a realizar el PCR 

en forma masiva y esto significa que vamos a ir en forma constate también a  

otros lugares donde se pesquisen  

 

CONCEJAL ORTIZ 

En santa margarita doctor 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Es en ese sector ya se mantiene  la privacidad por supuesto de los datos pero es 

una comunidad que esta allá eso nos implico que nosotros vamos con interprete 

vamos con toda la forma que nos facilite la comunicación lo cual ha dado súper 

buen resultado y significa también una menor aprensión por parte de la 

comunidad de extranjeros que también puede significar que ellos lo puedan 

tomar como casi un tipo de agresión lo otro que se ha realizado con el equipo 

municipal han sido fiscalizaciones en ambas ferias el día sábado el equipo covid 

fue a la feria ubicada al costado del liceo se hizo una fiscalización ahí el equipo 

COVID madrugo espero a cada uno de los locatarios se hizo un control de signo 

y síntoma y se hizo también una chequeo en el sistema de epivigila donde 

aparecentodas las personas que están notificadas dando un muy buen resultado 

que estaba todo bajo la normativa el día de hoy nuevamente se está haciendo en 

forma permanente siempre nosotros vamos a ir a fiscalizar vamos a ir  

actualizando los datos la base de datos nosotros la tenemos es significa que esa 

base de datos al tenerla nosotros podríamos darnos cuenta antes de si hay una 

persona que este laborando en la feria podríamos saber de inmediato con el 

cruce de información si  es un caso positivo el qué este trabajando ahí igual 

queremos realizar pesquisas masivas como podríamos determinar que va a esta 

en contacto con gran parte de nuestra comunidad también alomejor algún grado 

de  pesquisa examen PCR  ahí vamos a tener que ponernos de acuerdo porque 

todo paciente que se hace un PCR en forma de pesquisa o por sintomatología 

por caso de sospecha  lleva de por medio una cuarentena preventiva de 4 días 

hasta que se sepa el resultado eso significa  que la persona no podría salir  el día 

de hoy se efectuó la misma situación y también se hizo un empadronamiento de 



cada uno de las personas que esta ubicado en el otro sector de la feria que esta 

a un costado del santa Isabel ahí yo bueno no se si puedo entregar el informe de 

los dos hechos que pasaron alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si si es una información necesaria director 

SR. MANUEL CANTARERO 

Ya ok en el lugar se hizo un empadronamiento de cada persona que esta 

laborando tanto desde el ámbito legal de rentas como también del área de salud 

para también tener el control de cada una de las personas que están trabajando 

ahí se hace el cruce también con el epivigila también no detectamos ningún 

paciente rompiendo la indicación de aislamiento salvo dos situaciones de 

personas que estaban ejerciendo el comercio y no eran de la comuna y al no ser 

de la comuna y como estamos con fiscalizar se hizo el inmediato el cruce  de 

información se procedió a que carabineros tomara el procedimiento y se 

llevaron detenidas a las personas una porque pasaron una comuna de cuarentena 

con un permiso  que no correspondía a realizar comercio en una comuna que no 

debiera así que se hizo una fiscalización tanto en el borde de todo lo que era la 

calle magallanes por todo lo que es la feria  en su totalidad hasta la zona de 

digamos el termino la entrada llegando allá a los edificios y se fue también a 

hace una supervisión al sector del comercio que esta al frente del autoplanet ahí 

pesquisamos un camión que estaba ejerciendo también el comercio que había 

traspasado la zona de cuarentana sí que también carabineros procedió a la 

detención tanto del vehículo como de las personas al traslado también se hizo 

un empadronamiento en general a lo que corresponde yo creo que ahí es lo 

principal en cuanto a lo que hemos realizado hasta la fecha 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si gracias don Manuel yo agregaría una información que aquí hubo un trabajo 

en equipo que aparte de equipo de salud del covid  que es el que esta haciendo 

estas fiscalizaciones de salud propiamente tal estuvo presente el personal de 

rentas los inspectores estuvo el personal de seguridad publica además de 

carabineros y la armada entonces creo que fue estas son las acciones que hemos 

estado coordinando solo falto la gente de la seremi de salud que también la 

habíamos solicitado pero no tuvimos la respuesta que esperábamos que era uno 

de los temas que yo iba a platear hoy día con la seremi en general porque 

entendemos que están enfocados en las cuarentenas, pero por la escasez de 



personal también pero es bueno plantearlo por que lo que queremos hacer es 

que esto sea coordinado además con las seremi de salud y como decía don 

Manuel, este trabajo se ha estado haciendo de forma no periódica, pero cada 

cierto tiempo para hacer los levantamientos y poder detectar definitivamente 

primero aquellas personas que están viniendo desde afuera de la comuna para 

ver el cumplimiento que aquí esta detectado, entiendo que después hubo otro 

detenido pero eso lo tiene la información el director de seguridad, que no está 

hoy día aquí presente, y además del levantamiento de saber quiénes son las 

personas que están ahí trabajando entendiendo que está la necesidad, como 

decía el otro día Gabriela Orfali que es delicado este tema también, en general 

una instancia de comida, reprimir esta situación que estos mensajes son buenos, 

porque vieron que carabineros tomó preso a gente y se los llevo, y eso entiendo 

que significó que varios arrancaron y se fueron del lugar pero si lo hacemos en 

forma permanente, vamos a poder ordenar esta situación y detectar algunas 

cosas que por ejemplo, hay una persona me decían que tiene en la feria porvenir 

un puesto, y que tiene a otro familiar acá en esta otra feria entrecomillas detrás 

del Santa Isabel, entonces eso a nosotros nos parece que no debe suceder, 

entonces esas son las cosas que estamos levantando entendiendo insisto que hay 

gente que lo que necesita es trabajar, en general estos mensajes son los que 

nosotros buscamos ya que hoy día las excusas no es porque no haya una feria, 

hoy día estamos presenciando justamente el aviso para que la gente vaya y asista 

a comprar en esos lugares que hoy día están establecidos y con este 

levantamiento para ver las necesidades de la gente de concón para ver estas 

alternativas de donde le damos otro espacio también para que también puedan 

vender, es decir, abrir eso que hemos dicho siempre, abrir digamos estas 

opciones para que no se diga que además no le estamos cerrando las puertas  así 

es decir darles algunas solución, así que en esas estadísticas es en lo que se está 

trabajando, lo hizo rentas lo hizo seguridad pública y lo hizo cruzado con salud, 

así que como complemento manual de trabajo, que yo creo que es el que 

debemos hacer en forma más continua sobre todo porque hoy día podemos decir 

que la gente puede ir a comprar a pasos de ahí, no cierto y que no compre en 

ese lugar teniendo la feria que cumple con todas las exigencias sanitarias, la 

seguridad de los precios y todo lo demás de la feria porvenir, por ahí va el 

mensaje, señora Liliana dejó abiertas las consultas  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

La señora Adriana Marinetti levantó la mano, después la concejal María José 

Aguirre y después el concejal Ortiz 

 

CONCEJAL MARINETTI 



Bueno felicitar a salud, como siempre preocupándose con la salud de los 

conconinos y que bueno que ese grupo que se haya integrado a trabajar todos 

juntos para realmente que la gente que no es de aquí se vaya, porque nos hace 

daño a demás traen su pueden traer el covid, etc. A mí me entro una duda, sobre 

la baja que ha habido en los casos en concón, yo quisiera preguntarle al señor 

Cantarero si se han hecho menos tomas de exámenes de PCR, ¿por eso ha 

bajado la cantidad de personas con covid?  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

La cantidad, buenas tardes concejal referente a la cantidad de exámenes se sigue 

realizando los mismos, si hay una baja y yo creo que es una baja que va también 

un poco de acuerdo a lo que es a nivel nacional, hay que recordar que a nivel 

nacional también hay una disminución de la positividad alrededor del 11%, que 

esperamos que esta no sea una ventana que pueda, pensemos en que pueda haber 

un rebrote, yo creo que como lo dije por lo menos hace un mes atrás cuando me 

lleve la sorpresa, de cuando salimos a fiscalizar la primera vez que la comunidad 

de concón está bien instruida, está bien posicionada en cuanto a lo que es los 

conocimientos y la base de lo que es el tema covid, siempre hay algo que tiene 

que salir de la normativa, y que probablemente eso podría ser como caso de 

rebrote, y lo otro también es que ha habido un manejo mas estricto sobre los 

contactos estrechos y al haber un mayor caso de contacto estrecho, permite 

también un manejo mejor de la pandemia y hay que también reconocer aunque 

cuesta en este caso de que esto se lleve a cabo que, el caso de la residencia 

sanitaria significa que de inmediato se aísla al caso positivo de la familia, y eso 

también ha tenido un mejor manejo, porque ahí tenemos solamente un caso 

positivo, ya que de acuerdo a la experiencia teníamos el caso positivo de la 

familia pero después se empezaban a positivizar los integrantes de esa misma 

familia y yo creo que acá hay un todo que se puede estar dando, pero la cantidad 

de PCR que se esta haciendo se mantiene en la misma cantidad, estamos 

haciendo un promedio entre 10 a 15 PCR diarias, y obvio que también hay días 

en que se hacen más y días en que se hacen menos, pero a todos los pacientes 

con sospechas que consulte por alguna sintomatología respiratoria se le hace de 

inmediato, lo que queremos hacer ahora con todo los aportes que nos hizo los 

recursos de la seremi, es que ahora tenemos que salir a hacer una pesquisa 

activa, eso quiere decir que ahora tenemos que buscar los grupos vulnerables 

 

 

 

CONCEJAL MARINETTI 



Claro que tu habías hablado de los haitianos, y empezar a ir a lugares que podría 

haber este tipo de  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Obvio, y por eso queremos hacer esto donde haya focos, donde se sospeche de 

focos o donde se encuentren grupos vulnerables 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Listo muchas gracias Eduardo, gracias  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La señora María José Aguirre  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

De inmediato, yo quería ahí don Manuel que efectivamente ese seguimiento por 

ejemplo en el caso, tanto de las casas de los adultos mayores que se viene 

haciendo desde hace ya meses no cierto, se esta atento por eso es que la reacción 

de lo que usted estaba planteando de este caso de una casa de habitación de 

donde están los extranjeros, no colocar solo este nombre los haitianos, estaban 

siendo pesquisadas, es decir, estábamos pendientes se había visitado y hay 

teléfonos y todo lo demás, entonces cuando se detecta esta primero la reacción 

que ustedes tienen en la que se espera digamos en el momento, porque había ya 

seguimiento anterior 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si, si, antes ya había el dato de la persona encargada de ahí y todo, así que ya 

existía el cruce de la información de inmediato  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Gracias, concejal María José Aguirre 

 

CONCEJAL  AGUIRRE  

Gracias presidente, bueno felicitaciones por el trabajo y coordinación entre los 

diferentes equipos municipales, me imagino que se traducen los resultados que 

están teniendo en cuanto a salud y también en fiscalización, lo de hoy día es 

importante porque está mandando una señal muy potente hacia las personas de 

otras comunas que intentan entrar a la nuestra a vender sus cosas, y además en 

agradecimiento a la buena atención que han recibido muchos de los afectados 

que yo se los quiero hacer llegar a ustedes, de parte de varios de los vecinos, mi 



pregunta es, a pesar de que concón no ha estado en cuarentena, concón entra en 

el trabajo de la fase de etapa de desconfinamiento y si es así, ¿en cuál estamos?  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Nosotros en estos momentos deberíamos estar en la fase de preparación, en la 

fase 3, esta es la fase que en estos momentos debiéramos de estar, por que al no 

estar en cuarentena nos saltamos estas dos etapas, eso quiere decir que en algún 

momento pasaríamos, bueno digamos hablar de la fase 4, todo lo que es ya la 

apertura, en estos momentos nos mantenemos en una fase de preparación  tener 

ahora recibir algún tipo de instrucciones el día de mañana, que pasemos a una 

fase ya en este caso superior, no hemos recibido ninguna indicación desde el 

punto de vista de  manejo sanitario  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Ya perfecto gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Secretaria municipal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

El concejal Marcial Ortiz  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal tiene la palabra  

 

CONCEJAL  ORTIZ 

Buenas tardes señor director, y alcalde una consulta, al abrir la nueva feria 

porvenir muchos de los que estaban con sus puestos en la feria detrás del santa 

Isabel, eran gente de concón son perdón, porque no se ha terminado, son gente 

de concón que iba a ver si existía la posibilidad de poderlos colocar dentro de 

la feria porvenir, sabiendo que ahora hay más fiscalización y sabiendo que hay 

rigurosidad con la fiscalización a estas personas que están ahí, ha habido 

acercamiento para poderlo traspasar a otro lado, o simplemente esta fiscalizando 

para hacerlos desaparecer desde ahí o desde cualquier parte, eso me preocupa, 

porque son gente que necesita trabajar, estamos todos de acuerdo que la 

fiscalización tiene que venir, tiene que seguir, pero también tenemos que ver la 

posibilidad de abrirle otro espacio para como el que se abrió en la feria porvenir 

y sabemos muy bien que la mayoría de los que participan en la feria porvenir 

antigua, eran la mayoría fuera de concón, entonces ¿ha quedado espacio para la 

gente de concón ahí? 



 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A ver, primero decir que la feria porvenir no cierto, no permiten más integrante 

digamos del comercio porque, justamente una de las causas o de las fórmulas 

que usamos fue ampliar los espacios para que ellos mismo, los que estaban 

siempre históricamente tuvieran mayor espacio para atender y estar separados, 

así que es imposible incorporar mas gente a esa feria, y por otro lado estamos 

en conversaciones ya muy avanzadas con la feria magallanes, que es la otra que 

a estado cerrada durante mucho tiempo y que hoy día se han acercado los 

dirigentes, estamos en contacto con ellos, estamos trabajando también en un 

tema de protocolo, nos va a servir mucho de experiencia como decía la otra vez 

de lo que hicimos en la porvenir, para hacer abrir esa feria digamos en 

condiciones sanitarias que permitan que la gente también pueda trabajar porque 

también hay gente que esta de esa feria de magallanes, que también esta 

vendiendo muchas cosas en ese lugar, es muy importante en este  levantamiento 

que yo decía, que justamente para ver de sacar definitivamente la gente que 

viene de afuera, y potenciar a los que son de concón y que realmente necesitan 

trabajar y por eso lo decía al comienzo concejal, que lo que nosotros estamos 

planteando es buscar alternativa para buscarle otros lugares, pero tenemos que 

hacer ese catastro y ese catastro el que se esta cursando, que si se abren estas 

opciones por mientras dure la pandemia, podamos tenerlos también, no 

cerrando las puertas como decía al comienzo y abrirle en otros lugares para que 

esto se amplié no tan cerca de la misma feria que hoy día hemos abierto, 

entonces por que eso si que parece injusto que nosotros contengamos un lugar 

no cierto, vendiendo frutas y verduras y todo lo demás al lado de una feria que 

se acaba de abrir después de mucho esfuerzo, y si efectivamente la idea es, se 

abren las puertas mantener la fiscalización y buscarle estos otros lugares que ya 

se anduvo la posibilidad de replantearse  

 

MARCIAL ORTIZ  

Eso, eso era lo que quería consultar, gracias  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La concejal Gabriela Orfali 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Había pedido primero el concejal Valdovinos y después la concejal Orfali  

 

 

 



SECRETARIA MUNICIPAL 

Si, el concejal Valdovinos, concejal Valdovinos tiene apagado su micrófono, 

no se escucho nada   

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias secretaria, señor presidente bueno, la verdad es que feliz por que ya este 

funcionando la feria y que estemos descongestionando el sector de arriba del 

santa Isabel, y a lo que se refería usted en cuando a poder o se está ahora ya 

tomando datos a las personas, para hacer un catastro de quienes están vendiendo 

y de lo que se hizo en fiscalización, bien nada que decir, lo que si yo igual quería 

comentarles que en concejos pasados tocamos el tema, no se ha llegado a un fin 

es como le dijera yo, en que logremos reunir a esta gente que está trabajando 

sin permisos, que pasa, yo me he reunido con varias personas que está 

vendiendo no en la feria, la gente que se instala en la feria del santa Isabel no, 

no puedo llamarle feria por que no es feria, la gente que vende detrás del santa 

Isabel y también me he reunido con gente que vende en distintos sectores de 

concón por que en varias partes vende gente desde bosque de montemar, en la 

caleta higuerillas y en concón sur en todas partes, entonces yo he conversado 

con esas personas en la cual también quieren ver la solución de pedir un permiso 

no sé si será de que aquí a que se termine la pandemia o poderlos autorizar y 

cómo decirte, poder gestionar un lugar que no sea en concón, pero puede ser 

sector de higuerillas como lo comente la vez anterior y ver que esta gente pueda 

trabajar en igualdad de condiciones con todos los que están trabajando en la 

feria porvenir con sus permisos, y así poder tener la libertad de estar haciendo 

las cosas como corresponde y no andar detrás de ellos y  poder tener a  nuestra 

gente que fiscalice muchas cosas también mas importantes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Coincidimos con eso concejal, efectivamente la idea es darles las oportunidades 

para que de algún modo tengan permiso provisorio mientras dure esta 

pandemia, y poder despejar aquellos que están duplicando, porque también se 

ha detectado que hay gente que tiene un puesto por aquí, otro puesto por allá 

entonces todo y si es el que queremos hacer así que, concuerdo completamente 

en lo que decía usted de estrategia en buscar las alternativas, así que seria 

importante que cuando tenga esa reuniones o esas conversaciones, pueda 

canalizarlo para que lo podamos ver, caso por caso y estoy ahí a su disposición 

para que nos haga llegar esa información y le hacemos el chequeo en forma 

directa que es lo que estamos haciendo 

 

 



CONCEJAL VALDOVINOS 

Es que a lo mejor así para que sea parejo todo, se agradece señor presidente y 

la consulta es, lo otro que tiene que ver con el covid que como decía el director 

que la comunidad esta bien instruida con  por que en cuanto a los PCR, si se 

llega a tomar PCR en forma masiva por que tenemos esta comunidad del sector 

de concón que se ha denunciado en distintas, bueno yo creo que ha distintas 

autoridades los han llamado para ver el tema de esta gente que no son 

conconinos pero han llegado a concón buscando una mejor calidad de vida, pero 

no están respetando las normativas entonces si se les llega a tomar el PCR a 

esas personas y se logra saber que esta negativo hay que de una u otra manera 

decirles que eso no los  deja inmune a que pueda encontrar el contagio porque 

eso también es importante porque si tomamos el PCR y salió negativo, pero eso 

no lo va a dejar inmune a que sigan haciendo lo que están haciendo al día de 

hoy, ser un poquito más drástico en la  información hacia hartas personas que 

lo entienden, que nosotros conconinos si, eso   

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Eso don Manuel  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si, buenas tardes concejal, bueno yo opino lo mismo es decir es cierto, el hecho 

de un examen negativo puede dar la falsa sensación de seguridad, falsa 

sensación es decir claro soy negativo por lo tanto o soy inmune que no me voy 

a contagiar nunca, pensando de haber tomado las medidas o por otro lado en 

algún momento puedo disminuir o relajarme en medida de prevención, y 

generar a lo mejor algún contagio, el equipo al menos cuando fuimos el día 

lunes entrega al menos la indicación y reforzamiento de las medidas y hasta no 

tener el examen ya sea positivo o negativo, vamos a tener que entregar las 

instrucciones de acuerdo a cada caso, si por x motivos encontramos un caso 

positivo lo primero que vamos a hacer es, el traslado de inmediato a lo que es 

la residencia sanitaria por el riesgo que tiene dentro de la misma comunidad 

donde habitan estas personas de otra nacionalidad, si es que es positivo se acoge 

la observación de reforzar, es un reforzamiento positivo en cuanto a que no 

relajen las medidas de protección 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias don Manuel  

 

 

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias director, antes de darle la palabra a la concejal Gabriela Orfali, me 

acaban de informar entiendo que es una noticia concreta que falleció el Ex 

Alcalde Hernán Pinto  

 

CONCEJAL ORTIZ 

¿Quién falleció?  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hernán pinto, estaba enfermo y además estaba contagiado, que lamentable 

noticia nos conocimos mucho tiempo,  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Todos lo conocimos, muchos años  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

pudimos incluso trabajar en la asociación de municipalidades con el  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Estuve trabajando con el en la asociación así que no tenía idea 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si, recién acaban de informar, perdón por la mención, concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL  ORFALI 

Oh, me dejó shockeada alcalde yo fui profesora jefe de uno de sus hijos lo 

conocí sus niños y bueno pese a como haya sido el era un gran hombre como 

fue un buen apoderado, lo siento mucho me shoquéo, me sorprende no sabía 

que estaba enfermo, bueno rezar por el y por su familia por sus niños, por sus 

hijos que hoy día ya son hombres de 34 años ya 35 años. Quisiera preguntar en 

relación al tema de la feria que se instaló arriba del santa Isabel o de los 

vendedores, de la agrupación de vendedores del santa Isabel, quiero felicitarlo 

por que la verdad es que como usted dijo la semana pasada, yo lo veía 

complicado que se abrieron la feria porvenir que está en todo su derecho de 

abrir, y esta otra feria entonces se armaba ahí una situación súper compleja que 

si ellos no iban a poder seguir trabajando, me parece super bien que se haya 

fusionado y unido los departamentos municipales para poder a ir a enrolar, 

controlar, fiscalizar y mostrar que hay un ordenamiento en la ciudad, y si bien 

todos tienen que trabajar hay que ordenarlos de una manera que es lo justo para 

todos, ahora en este tiempo de pandemia yo se que los recursos son super pocos 



y hoy día están más escasos que hace un año, pero en este tiempo de pandemia 

la feria porvenir y la feria magallanes cuando reabra en aquellos puestos que 

podrán abrir, porque entiendo que talvez la ropa no es tan esencial tal vez ahí 

hay más restricciones, no podría ósea es una idea como para injusticias, porque 

los de la feria porvenir ellos pagan permisos, uso de suelo y entonces pagan una 

serie de costos que llega a ser aproximadamente veinte mil pesos por puesto, 

que el cuidado que el guarde y una serie de gastos que ellos tienen que cancelar 

y que legalmente de cobro, pero la otra gente que está pagando que irá tal vez a 

pagar un permiso provisorio, ambulante, no sería mejor parejo para todos 

después de encontrar un lugar donde destinarlos a ellos, que todos pagaran de 

forma igualitaria cosa que fuera de justicia también para ambos lados y se 

pudiera equilibrar lo que los feriantes del porvenir no han trabajado, y lo que 

los otros feriantes han trabajado y necesitan trabajar, porque es cierto que unos 

podrían pagar así y los otros pagar mucho más 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si, bueno, efectivamente por eso se busca esta fórmula provisoria de buscar 

estas alternativas de darles estas oportunidades, de no cerrarles las puertas 

lógicamente que es bastante distinto a un permiso de esa naturaleza sin los 

gastos asociados que tiene hoy la feria porvenir, efectivamente ahí hay una gran 

diferencia por eso es que estamos evaluando los casos en forma directa por que 

hay, insisto en esto se detecta gente que puede tener dos o tres puestos a la vez, 

hay distintas situaciones por eso lo estamos viendo caso por caso,  en el caso de 

la feria magallanes sin duda hoy día no hay una restricción como no estamos en 

cuarentena, ellos podrían vender digamos otro tipo de artículos que ellos están 

acostumbrados a vender porque lo que pasa que ellos mismos también surgió 

de ellos mismo, que cuando se produce esta situación de no hacer la feria 

porvenir ellos mismos plantean que tenían mucho miedo en salir, y por eso hoy 

en día ya quieren retomar al ver que esto si se puede mejorar, ahora no hay 

restricción la comuna no tiene restricción de ese tipo  

 

CONCEJAL ORFALI 

Los controles que se hizo alcalde a santa Isabel ósea a la no se como llamarle, 

agrupación de vendedores  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No es agrupación, son gente que está vendiendo  

 

 

 



CONCEJAL ORFALI 

Vendedores ambulantes, a ver esos que están en el auto planet o frente al auto 

planet perdón y a lo largo de la calle magallanes, de todos en bosque de 

montemar  a todos ellos se les está enrolando, o solamente el trabajo específico 

se hizo en inicio con la gente que está bajo el santa Isabel  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La idea es hacerlo a todos, se partió de esta manera y ya llevamos algunos días 

anteriores en lugares específicos, se está haciendo todo un levantamiento a 

todos, a todos los que están en la calle por decirlo así más claramente, entonces 

por eso ha sido aleatorio, porque acuérdese que la semana pasada el director 

informaba que recorrieron los locales establecidos, estuvieron en calle 7 en fin,  

esto ha sido así es en general  

 

CONCEJAL ORFALI 

La multa es ahora a gente, o no se ha multado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

No, por eso es importante esta fiscalización preventiva, porque los principal hoy 

día para nosotros, y eso el mensaje que yo le he dado a nuestro equipo es en 

tema que no sea un foco de contagio, eso es lo primero, claro en lo otro lo que 

hoy día se detectó en los casos que vienen de viña y todo lo demás, bueno ellos 

fueron detenidos porque ellos burlaron no cierto el paso y eso es grave digamos, 

así que por ahora esta todo en levantamiento en chequeo, y que además alguien 

que esté ahí, aunque sea irregular y por eso es importante para nosotros también 

el servicio de salud, ósea la seremi de salud que esté presente porque puede 

chequear varias otras cosas más, es que ninguno de esos esté en el listado que 

debería estar en cuarentena o debería estar en la casa y está trabajando, eso es 

lo principal hoy día  

 

CONCEJAL ORFALI 

Mira, (no se entiende) viendo el árbol, que le mande el video se acuerda, y 

apareció una camioneta del desam pero venían los fiscalizadores de la seremia 

y muy buen trabajo, quiero felicitarlos públicamente por que de verdad el señor 

no me acuerdo como se llamaba Alex, no se si se llamaba Alex o algo así, pero 

se bajo con el personal de armada y controlaron yo no me había dado cuenta la 

verdad, habían dos personas más allá y no me había dado cuenta andaban sin 

mascarilla, pero lo hizo muy bien y con muy buen tono con muy buenas 

palabras, pidió que la gente se pusiera la mascarilla y después me lo tope 

también en la rpc 3, andaban dando vueltas, así que estaban haciendo su trabajo 



de fiscalización bien hecha, muy bien así que felicitaciones, dijeron que tenían 

bases con covid acá don Manuel, no son conflictivos, no van a  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si, si, quiero  

 

CONCEJAL ORFALI 

No son conflictivos, así que  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Además, el que se capacito 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si, yo ya estaba en conocimiento concejala de la situación, por que el cuando 

vuelve de la fiscalización Rodrigo aviles, es el fiscalizador que nosotros 

tenemos que se fue a capacitar y bueno entre toda la situación me comentó que 

había fiscalizado a unas personas que andaban sin mascarillas,  

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero lo hizo muy bien, por que uno a veces se le olvida y tuvo muy buen trato 

que es lo importante, que hoy día estamos todos quizás la gente está mal, no 

tuvo  

 

SR. MANUEL CANTARERO  

Bueno, la instrucción que nosotros tenemos como te digo en cuanto a eso, es 

también es entregar una información, una capacitación a las personas y que 

puedan entender, yo creo que el reforzamiento positivo es mucho mejor como 

método de aprendizaje  

 

CONCEJAL ORFALI 

Si lo hizo muy bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Gracias don Manuel, Rodolfo moya estaba pidiendo la palabra  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si alcalde, el concejal Rodolfo moya y le recuerdo que esta reunión dura una 

hora y media ya, tenemos una hora. 

 

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Tiene la palabra concejal 

 

CONCEJAL MOYA 

Buenas doctor, que bueno que está bien y nuevamente con nosotros, mi 

pregunta es la siguiente. Hoy día yo pasando por fuera de la feria irregular que 

se hace atrás del santa Isabel los vi a ustedes fiscalizando, usted está diciendo 

ahora que también a fiscalizado se fiscalice también al frente al auto planet, mi 

pregunta es, nosotros hoy día dentro de la comuna por todo el catastro que se 

ha hecho dentro de estas semanas y meses que ha pasado la pandemia, ¿cuántos 

puntos irregulares tenemos? Por que hay varios sectores, bosques de montemar, 

colmo, cuántos son los sectores que se están colocando esporádicamente o todos 

los días las personas que están trabajando irregularmente, y lo otro nosotros 

buscando estos sectores, nosotros vamos a darle la posibilidad al mismo lugar 

en donde están hoy día o nosotros como municipalidad vamos a buscar sectores 

dentro de la comuna para nosotros instalar nuevos puestos de verduras y ferias 

y todas estas cosas. ¿Cómo va a ser eso?  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso concejal, como decía no cierto es lo que estamos evaluando no podemos 

dar la certeza ni tampoco dar algún lugar concreto, mientras no esté esto 

reafirmado prefiero no dar lugares  

 

CONCEJAL MOYA 

¿Esto se está analizando recién? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si se esta analizando  

 

CONCEJAL  MOYA 

Si pero, entiendo lo que dice don oscar pero por ejemplo ya llevamos casi 5 

meses de la pandemia o un poquito, 5 meses creo que llevamos, entonces 

seriamente recién a los 5 meses  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Se esta escuchando mal, se escucha pésimo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se escuchando cortado  

 



CONCEJAL  MOYA 

El tema pasa porque es la ya hace 5 meses del tema recién abrimos la feria, 

después de 5 meses de pandemia, entonces vamos a tener que esperar la misma 

cantidad de tiempo para empezar a trabajar en eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No, se está trabajando lo acabo de decir, lo que pasa es que bueno, hace unas 

semanas atrás hace unos días atrás, se abrieron la feria porvenir y eso gatilla no 

cierto toda esta otra situación que hemos planteado, así que vamos a  

 

CONCEJAL MOYA 

Don oscar, no se si me escucho, parece que no me escucho 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

El catastro de eso lo vamos a entregar esperemos digamos la próxima semana 

ya tener toda esa información completa. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

¿Vamos al punto que sigue alcalde? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Corresponde entonces ahora la exposición del diseño de higuerillas para 

después continuar con la exposición de la dirección de obras  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo quisiera, antes de entregarle la palabra a nuestra directora no cierto, y nos 

acompaña también el profesional rodrigo de Prada, del profesional secplac más 

representante de la consultora que está haciendo este diseño don Pablo Arellano, 

que ya le vamos a entregar la palabra también, quiero señalar que señores 

concejales esto es muy preliminar, esto es algo que está recién en un avance 

preliminar y hemos querido porque yo se que ha habido inquietudes donde 

ustedes mismos hayan preguntado, bueno yo dije traigamoslo al concejo para 

que explique, entiendan los avances y como se ha ido planteando entendiendo 

que no hay nada aún resuelto simplemente son los avances, para que conozcan 

la estructura de cómo están funcionando, eso es lo que a mi me interesaba que 

ustedes conocieran con mayor detalles de esta información más allá de que el 



proyecto está en esa etapa, directora de secplac, soledad rubio para que inicie la 

presentación con el equipo consultor  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Buenas tardes presidente del concejo y concejales, de acuerdo a lo que comentó 

el alcalde el año anterior nosotros hicimos una licitación pública para diseño 

urbano del mejoramiento del sector de higuerillas, en esta licitación pública se 

obtuvo como resultado, la explicación a la empresa consultora equipo 6280 y 

hoy el arquitecto pablo Arellano va a hacer una exposición de cómo ellos tienen 

conformado el estudio de este diseño, como dijo el alcalde esto esta solo a nivel 

de hoy están comenzando con el diseño nos hemos encontrado por supuesto con 

la dificultad de la pandemia, también tuvimos que resolver ese tema yo creo que 

pablo nos va a contar mejor como se han ido resolviendo debido a que este 

proyecto requería o requiere sociabilización, pero hemos encontrado los 

mecanismos telemáticos para poder hacer esta sociabilización, entonces dejo 

con usted a pablo que es el arquitecto quien dije Pablo Arellano que dirige el 

equipo que esta haciendo este diseño.  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bienvenido pablo, tiene la palabra  

 

SR. PABLO ARELLANO 

Hola que tal, bueno muy buenas tardes a todos concejales y alcalde, bueno mira 

ahora se esta conectando jessica torres que ella es parte de nuestra oficina que 

tiene la presentación, por que yo tengo problemas para poder mostrarla pero ella 

va a estar mostrando la presentación y vamos a ir viendo lamina por lamina, ya 

se esta conectando me acaba de indicar, no se a quien le llega la solicitud de 

conexión,  

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Pablo podrías por mientras 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Que avance mientras se conecta  

 

SR. PABLO ARELLANO 

Ok, bueno nosotros hemos estado trabajando con rodrigo también de la mano 

por supuesto en el proyecto hemos estado en la etapa 1 en este momento  

 

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón, es que rodrigo apague su micrófono por favor es que se esta acoplando  

 

SR. PABLO ARELLANO 

Si hay si, ¿se escucha bien? Bien, como les estaba comentando nosotros en estos 

momentos nos encontramos en desarrollo de la etapa uno que contempla el 

anteproyecto macro de todo el sector de higuerillas, donde nosotros hemos 

tenido una primera instancia una cercanía con los vecinos, pudimos hacer ese 

link antes de que entrara la pandemia pero ahora obviamente con toda la etapa 

en la que estamos, ha sido un poco más difícil pero no hemos dejado esa 

conexión con los vecinos se ha mantenido constante durante todo el periodo, lo 

cual ha sido super bueno igual porque también ellos no se les olvida el proyecto 

y también están súper presentes y super pendientes siempre en un grupo de 

WhatsApp que nosotros tenemos con el grupo motor que le llamamos, que son 

grupo de vecinos más importantes que digamos como los dirigentes, con ellos 

tenemos este grupo donde hemos estado conversando aclarando ciertas dudas 

también de cómo son los procesos y que es lo que viene de aquí ahora en 

adelante, nosotros estuvimos trabajando en una metodología digital que hasta 

ahora nos ha funcionado muy bien en otros proyectos y esperamos que también 

en este proyecto de concon  nos funcione super bien, asignando pequeños 

grupos motores de pequeños de gente más joven que pueda ayudar a la gente 

más adulta de los vecinos a poder votar de manera online y poder participar sin 

mayores complicaciones, que hemos tenido que hacer ahora adaptarnos a esta 

metodología mientras, ahí llegó Jessica me dijo, ya bien, Jessi podrías poner 

compartir pantalla con la presentación por favor, ahí está ya, dale no más Jessi 

avanza a la siguiente, así como les estaba comentando bueno nosotros somos el 

equipo de la oficina 6280 arquitectos, patricio Lapetegui, mi nombre es pablo 

Arellano, Cristian boza también es hijo de uno de los arquitectos que está 

trabajando con nosotros, Jessi  Torres es la que está aquí con nosotros y Javiera 

Toa que ella está netamente encargada de la participación ciudadanas  y además 

estamos haciendo hasta un registro completo de todo el proceso de diseño de 

ahora hasta que se termine el proyecto para poder tener un video, una 

presentación digamos de cómo fue todo este proceso, dale nomas Jessi, si no 

mas si vamos a hacerlo un poquito más rápido, bueno estas son las premisas que 

nosotros tenemos para el proyecto que es integrar al sector higuerillas digamos 

a la comuna de concón que es algo que nosotros a los vecinos se lo 

comentábamos mucho de sentirse parte de la comuna, y el otro era transformar 

el barrio higuerillas como en nuevo foco gastronómico local que fue el principio 

fundamental de este proyecto, bueno esta parte es la que me quería detener un 

poco qué es lo que estaba comentando, nosotros actualmente estamos en la etapa 



uno donde se hicieron la primera reunión del inicio de proyecto, después la 

primera propuesta arquitectónica que se conversó con rodrigo, y ahora estamos 

en la parte de diagnóstico comunal donde tenemos que rescatar digamos como 

las opiniones de los vecinos y de lo que nosotros estamos trabajando ahora, 

como les comentaba con esta coalición que nosotros tenemos con ellos 

directamente, entonces en esa es la etapa que estamos ahora, la idea es poder 

avanzar con esas fechas que están ahí que obviamente son fechas tentativas, 

pero son las fechas que nosotros creemos que se pueden ir cerrando las etapas, 

ya no sé si ahí se alcanza a ver pero la primera es a septiembre, la etapa 2 

digamos a diciembre y la etapa 3 ojala terminar el proyecto completo entregado 

en marzo, dale no más Jessi. Bueno, acá hay unas imágenes de la primera 

actividad que se hizo, donde se reunió este grupo motor y como les comentaba 

donde se habló de las cosas que ellos esperan también del proyecto de cómo lo 

ven, y que tan parte también se sienten de higuerillas que nos comentaban que 

eso para ellos es algo muy bueno, que se sienten que sienten muy propio el lugar 

entonces, eso va a ser muy bueno este proyecto y este potenciar toda esta área 

gastronómica que estamos tratando de hacer, dale no más. Bueno, nosotros 

identificamos varios puntos que también fueron conversados con rodrigo al 

principio donde son posibles como proyectos a desarrollar, hay cosas que aquí 

está todo marcado, hay áreas verdes que ya existen por supuesto que sale en el 

sector que se ven acá, pero es para tener una idea de lo que hay en el área, pero 

lo que está en amarillo son las cosas que son posiblemente, llevarla a un 

proyecto ya desarrollado, dale Jessi. Bueno, nosotros también conversando con 

rodrigo tenemos la intención de hacer un mejoramiento no solamente a nivel de 

escala de espacio público, si no que creemos que tiene que ser una intervención 

macro digamos, para que la gente pueda sentirse parte de la comuna cierto que 

ellos nos comentaban, que quieran que necesitaban y para eso nosotros 

queremos como abrir algunas cosas si se fijan, hay unos puntos donde dicen 

extensión propuesta que quiere decir que nosotros queremos extender esas 

calles porque hay algunas que llegan a puntos ciegos y no permiten la salida de 

vehículos y eso también genera mucho atochamiento y el resto también la 

historia que nosotros sabemos y los problemas que trae para los vecinos, los 

fines de semanas son sobre todo donde se llena de vehículos donde se van a los 

restoranes a almorzar, y para esto nosotros también creemos que es importante 

hacer un nuevo como, darle un nuevo sentido a las calles obviamente estudiado 

nosotros tenemos hicimos un análisis de los tipos de calles que se presentan en 

concón, ósea en higuerillas digamos en este sector lo ancho que tiene las veredas 

de como son, poder unificarlas para poder presentar una propuesta nueva de 

cómo podría ser el tráfico para evitar estos atochamientos que ya ocurren en 

higuerilla, obviamente esto está en desarrollo y en conversaciones con rodrigo 



y con los respectivos también directores, bueno esta es un punto super 

importante dentro del proyecto que tiene que ver con los estacionamientos que 

también fue un punto que se conversó desde un principio, poder satisfacer la 

mayor cantidad de estacionamientos pero también a la vez que esto no estorben 

dentro del funcionamiento de la comunidad local de higuerillas, entonces por 

eso que nosotros definimos poner estos estacionamientos más en la periferia 

con ciertos puntos como claves que son como núcleos de estacionamiento pero 

nuestra intención es poder hacerlo como les comentaba en la periferia para que 

la gente pueda llegar caminando al interior del sector  

 

CONCEJAL MARINETTI 

Puedo hacer una pregunta, ¿Por qué las calles las tienen sin nombre? Como 

nosotros aquí si fuéramos a ver, para ubicarnos donde estaríamos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal, pedía que terminara la exposición y abrimos las preguntas  

 

SR. PABLO ARELLANO 

Creo que la primera imagen no se veía bien el mapa, se alcanzaba a ver igual el 

nombre de las calles que es por un tema de tamaño la verdad que no se alcanzan 

a ver, pero están ahí están las calles, Illapel, pimpinelas, pero para que se ya y 

san pedro que esa es una de las calles más importantes dale Jessica bueno, y 

esta lámina muestra que fue lo que el proceso que nosotros hicimos como 

identificamos estos tipos de calle, como los juntamos para que sean para que 

tengan digamos la misma dimensión la misma escala y se identificó también las 

calles secundarias y la calle más importante en este caso vendría siendo el eje 

gastronómico que nosotros le pusimos el nombre, que sería la calle san pedro 

que tendría esa extensión en rosado que se alcanza a ver y que justo el punto 

donde hoy día está esa escalera que hay en concón que llega solamente hasta 

como un tramo no más y después no continua, y todos los puntos negros perdón 

son los puntos con los posibles proyectos que nosotros podemos identificar para 

poder realizar como al cayo digamos con todas las especificaciones, 

materialidades, topografía etc. Para poder entregar el proyecto digamos más de 

hecho completo, dale no más Jessica, bueno y acá una, estos son intenciones de 

proyecto, que se llaman son como lo que nosotros hacemos como arquitectos es 

poder identificar como los tipos de calle que mencionaba hace un rato, poder 

entender la escala que tiene también porque nos pasa que hay calles que son tan 

pequeñas que obviamente no cabe ni siquiera poner un árbol, y además hay que 

pensar en la accesibilidad universal que es un tema muy importante y que 

nosotros también obviamente consideramos en este proyecto, por eso se ve que 



en las calles más chiquitas las que son con tamaños más pequeños, no tienen 

tantos elementos como si lo tiene la calle en este caso la calle san pedro, donde 

es una calle más de recorrido a pie, dale Jessi. Claro estás son, el que dice pasaje 

2 todos estos son cortes que se llaman son perfiles existentes de las calles que 

nosotros identificamos y medimos, la que dice pasaje dos es una de las mas 

criticas que tiene el menor tamaño y ya estamos procesando todavía como poder 

llevar a cabo un tipo de calle así tan pequeño sin que interfiera en el peatón ni 

en el transito vehicular, dale Jessica. Bueno y esto es paras explicarles lo que 

nosotros la metodología que estamos haciendo que fue lo que les comente en 

un principio antes de que llegara Jessica, que lo primero con el contacto con 

estos grupos motores que como les comentaba se ha dado super bien, hicimos 

un buzón digital de donde hemos recibido ya algunas respuestas de los vecinos, 

donde ese buzón digital la idea es que ellos nos vayan comentando de que 

esperan también ellos del proyecto para que no se vaya perdiendo la 

comunicación como les comentaba, y también tener los insumos sobre las 

deficiencias las sugerencias que ellos nos hacen, los comentarios del barrio, etc. 

Para tener toda la información bien completa, y finalmente viene después la 

parte de la difusión de la propuesta que es una vez que se cierra ya el proyecto 

con los vecinos, que se cierre ya el proyecto con la municipalidad, en cada una 

de las etapas digamos cada una de estas etapas, tiene una difusión que nosotros 

preparamos, ojala que en algún momento podamos hacerlo de manera física 

obviamente, pero en la difusión la idea es que todos los vecinos se puedan 

enterar del proyecto y cómo esto se va a hacer, para que también se puedan 

sentir parte y lo puedan cuidar, dale no mas Jessica, bueno y acá como les 

comentaba las intenciones de proyecto, la idea es poder para nosotros era poder 

ver y poder identificar si era posible tener estos estacionamientos al interior de 

algunas calles, algunas con solo residentes y eso es una cosa que tenemos que 

ir definiendo todavía, pero la idea era poder identificar y poder ver si era posible 

tener estos estacionamientos dentro de la calle san pedro esta que estamos 

mostrando acá, dale no mas jessica,  

 

JESSICA TORRES 

Esa es la ultima 

 

SR. PABLO ARELLANO 

Ah, esa es la ultima ok, ya, bueno, eso no me quise alargar mucho tampoco para 

poder escucharlos a ustedes  

 

 

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien, gracias don pablo, señores concejales, quiero decirles como lo dije 

al comienzo en realidad esto es un  avance del proyecto que está contratado y 

que sin duda es muy importante que ustedes vayan conociendo como va 

avanzando, y quiero decirles también que yo no lo había visto como lo están 

mostrando, así que estamos en las mismas nivel digamos de información con 

ustedes, que muchas veces lo he hecho así para que no solo me presenten a mí, 

sino que además lo presenten en el concejo y dependientes de los avances que 

exigen, así que yo quiero señalar que este es un proyecto que va a quedar 

digamos como un proyecto emblemático, en términos de buscar después una 

vez que estén terminados todos los procesos, pablo decía más o menos en marzo 

en fin, de tal manera que esta situación que estamos viviendo hoy día la 

pandemia sin duda retrasa y complica y genera digamos estas situaciones que 

no podemos estar de forma presencial viéndolo y tenemos que hacerlo de esta 

manera, y por otro lado sin duda también es muy importante pablo, poder 

cruzarnos si es que es la palabra exacta, con el otro proyecto que hoy día se está 

entiendo digamos no se si ya se solicitó no recuerdo, que es el plan maestro de 

tránsito que se está generando en la comuna de tal manera que esto se cruce con 

esta información, es muy importante tener a la mano estos dos diseños que 

vienen digamos y se esta trabajando de tal manera que esto que ustedes están 

haciendo en colocar calles de una manera o de otra, venga de la mano con lo 

que se esta haciendo de estudio general de transito de la comuna, esta justo en 

el momento así que es oportuno, y por otro lado lo que se adquiere aquí es como 

lo dije de hace desde que iniciamos esta propuesta y el concejo aprobó esto 

recursos, es que general en un barrio, un barrio especifico gastronómico de la 

comuna de concón sobre todo en el crecimiento que ha tenido hoy día 

higuerillas en la cantidad de locales comerciales de local que están a través de 

la ley mef y se ha ido transformando y de hecho de aquí de alguna manera surge 

el tema gastronómico que son uno de los primeros mas conocidos que fue la 

pica de juan segura, se acordaron que ese fue como el hito que dio inicio a la 

transformación de una serie de restoranes que han crecido en forma desordenada 

y hay que decirlo, porque no ha habido un orden específico de esta zona, por 

eso es lo que busca este proyecto es dejar un área que la gente pueda identificar 

con espacios para caminar, con espacio para estacionamiento puede venir la   

sabe que aquí para resolver el tema del estacionamiento tiene que comprarse 

unos terrenos para instalar ahí un centro de estacionamiento en fin, hay muchas 

propuestas que pueden salir así que yo quería argumentar es un poco que nuestro 

interés es que esto vaya por ese camino nos interesa de sobremanera pablo 

mantener ese trabajo con los vecinos que hoy día lo pueden hacer a través de 

este buzón en fin, y nos comprometemos ante el concejo de ir viendo las etapas 



para que el concejo también este opinando y entregando su información, esto es 

la primera en forma presencial, tal vez ojalá como decía usted ojala lo podamos 

hacer, pero por ahora es de esta manera virtual, secretaria municipal hay 

concejales que están levantando la mano  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

Primero el concejal moya, después la concejal marinetti, después la concejal 

Aguirre, el concejal Valdovinos, también había levantado la mano el número 4, 

¿ya? Entonces parte el concejal moya  

 

CONCEJAL MOYA 

Gracias 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Les voy a pedir un favor, la persona que está presentando si baja la presentación 

por que hay un eco, ¿se fijan? Entonces como que se está repitiendo desde otro 

computador la señal. 

 

CONCEJAL MOYA 

Ya, yo tengo una pregunta, el tema por ejemplo ¿Cuánto tiempo llevamos 

trabajando en el proyecto?  

 

SR. PABLO ARELLANO 

Partimos en febrero, a fines de febrero la primera reunión, la reunión de inicio  

 

CONCEJAL MOYA 

Perfecto, yo por ejemplo aquí tengo unas dudas, yo estoy viendo los caminos 

de las calles principales san pedro y supuestamente para que lo haga para los 

dos lados o esas calles se piensan dejar de una sola via por ejemplo la calle san 

pedro en el sector de 24 de julio hacia abajo hacia illapel o hacia abajo por que 

no funciona  

 

SR. PABLO ARELLANO 

si se deja lo que se hizo finalmente con este proyecto en esta etapa justamente 

fue hacer como una especie de trama por decirlo por que si como bien estás 

consultando esa calle se dejó en un solo sentido en esta propuesta también está 

a conversar con la dirección de tránsito  este tema  

 

 

 



SR. RODOLFO MOYA 

si lo que pasa es que esa es una calle principal y si nosotros no estamos en esa 

calle principal la tiramos para un solo lado vamos a tener muchas no se yo creo 

que aparte yo creo que nos tenemos que preocupar de los restaurantes, que en 

concon yo creo que son 30 restaurantes, pero los demás son 300 casa que viven 

entonces cómo es posible que por el tema de ordenar algo para los restoranes 

vamos al final seguir perjudicando a las personas porque al final hoy  dia como 

estan las cosas las personas hoy dia no viven bien tiene autos afuera de los 

estacionamiento las personas se tienen que ir a estacionar a otros lugares porque 

los turistas llegan y se estacionan afuera de sus casas entonces al final esto tiene 

que ser algo si bien ayuda al barrio gastronómico es un barrio residencial vive 

toda la gente entonces al final por ayudar a 5 empresarios estamos dando un 

prejuicio a la comunidad porque yo estoy diciendo que esto va a quedar me 

imagino que esto va a quedar bien y va a quedar cómodo pero encuentro que la 

no se cual es la persona que vaya para afuera para viña va a tener que darse la 

tremenda vuelta una persona que viva donde estan colocando el dibujo entonces 

ese tema también hay que verlo con el tema de los vecinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

es justamente el tema que se está trabajando en este momento con los vecinos y 

aquí quiero insistir concejal aqui no se está privilegiando a nadie lo que se busca 

es desarrollar un sector donde sin duda el sector gastronómico es bastante y sin 

duda vive mucha gente y eso es lo que tiene que ser compatible ese es el desafío 

de la no cierto empresa consultora y ese es el desafío, por ahora no lo dé por 

hecho por favor por que si se mantiene por algo el tema de hecho un tema que 

esta recién en esta etapa  

 

SR. PABLO ARELLANO 

eh si perdón que interrumpa pero es para poder aclarar también la duda con 

respecto a esto pero yo entiendo la inquietud del concejal no es cierto de del 

tema de la gente que me gustaría explicarlo igual, obviamente esta propuesta se 

hizo en base a opiniones de  los mismo vecinos como de algo interno que 

nosotros hemos visto como oficina y como la contraparte técnica, tampoco fue 

algo aleatorio para poder privilegiar a unos más que a otros nosotros como 

ingenieros nuestro trabajo es generar un bien común digamos cierto donde todos 

podamos caber entonces si bien nosotros propusimos esta vía como ruta 

gastronómica por supuesto que igual esta a la espera de lo que vayan a decir 

también los vecinos que hasta el momento ha tenido una buena llegada por que 

lo que tenemos que beneficiar también es el sector completo y por eso nosotros 

también pusimos los estacionamientos a la periferia digamos de este sector y 



las zonas internas no estamos permitiendo estacionamiento obviamente 

solamente para los vecinos entonces claro tenemos 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde perdón que interrumpa porque en virtud del horario alcalde si nos 

ajustamos por que quedan 4 minutos de la reunión y entonces la única 

posibilidad es extenderlas 30 minutos más y queda otro tema mas  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si yo quisiera gracias secretaria municipal yo quisiera en honor al tiempo 

señores concejales entiendo que hay muchas inquietudes y preguntar pero como 

esta en este proceso aún y hay 

 

CONCEJAL MOYA  

yo pregunto por que este es el primer proyecto en 4 años para caleta higuerillas 

entonces yo para mi viene también el tema de la cancha de vista al más y hay 

otros temas que a mi tambien me interesa cómo me interesan todos los de la 

comuna pero tenemos que tener en cuenta oye este proyecto es el primer 

proyecto de años para caleta higuerillas entonces creo que también hay que 

darle el tiempo suficiente también para que escuchemos todo, como el señor 

Pablo arellano se ha dado el tiempo para presentarlo entonces también  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

por favor concejal no emita informaciones que desconoce por que no es el 

primer proyecto no 

 

CONCEJAL MOYA 

es que es lo que yo he visto durante estos 4 años y también he pedido 

antecedentes y no me los estan dando 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

lo que aquí se está sucediendo es una nueva propuesta pero no diga que no se 

ha hecho nada higuerillas digamos tiene sus proyectos se ha avanzado se han 

generado tiene veredas tiene todas esas cosas que no tenían antes ahora la tienen 

entonces también la caleta se renovó osea   

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

alcalde alcalde perdón yo no 

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entonces no tenga esa sensación, si estamos en esa posición yo creo que  

 

CONCEJAL MOYA 

Para que le dediquemos el tiempo suficiente 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

alcalde disculpe pero yo, pero yo tengo que moderar la reunión concejal, por 

que esta esperando la señora marinetti aguirre y valdovino o toman el acuerdo 

para ampliar la reunión 30 minutos más ya por favor 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ya tienen tiempo concejal asique vamos a empezar  a hablar con los demás 

concejales para que puedan intervenir la concejal adriana marinetti le toca 

alcalde 

 

CONCEJAL MOYA 

pero mantengo lo que digo aún no tenemos ningún proyecto para la caleta 

higuerillas real  

 

CONCEJAL MARINETTI 

bueno yo todo lo que se haga para, soy yo maria liliana ahora? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

si concejal le toca a usted 

 

CONCEJAL MARINETTI 

bueno yo todo lo que se haga para sacar algún proyecto que vaya en beneficio 

a las personas o que vaya a algún comercio es importante pero a mi lo que más 

me interesa de todo esto que o han hecho y que lo tienen que seguir haciendo es 

la participación ciudadana escuchar a los habitantes del sector que es un sector 

antiguo de la comuna y saber lo que piensa cada uno y trabajar con ellos yo creo 

que es una parte importante asi que espero que hayan muchas participaciones 

ciudadanas y se involucren a más gente al comercio a los habitantes a las 

escuelas que hay en el sector entonces eso es lo que a mi me gustaría nada mas 

gracias alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

gracias concejal 

 



SECRETARIA MUNICIPAL 

concejal aguirre concejal aguirre le corresponde ahora 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

buenas tardes a todos muchas gracias por la participación hace no mucho 

aprobamos la ordenanza de cables aéreos en uno de los puntos se exige el 

soterramiento de una de las nuevas urbanizaciones sin embargo me parece 

importante que sin ser una nueva localización sería emblemático poder incluir 

el soterramiento para este barrio yo se que es una solución bastante cara pero si 

sería importante considerarlo y ver a futuro si es posible implementarlo eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

bien, muy bien quien mas 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

le corresponde al concejal valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

solamente una pregunta señor presidente es el tema del buzón digital me 

gustaría consultarle al señor Pablo Arellano, buenas tardes, cuanto es la cantidad 

de gente que hasta el momento se ha interesado y ha manifestado sus 

inquietudes en lo que es el tema esto porque me parece importante que se está 

trabajando en el sector pero tambien me gustaria ver por que el diagnóstico 

comunal participativo es muy importante y por el tema de la pandemia yo se 

que ha sido difícil el trabajo en sí pero ver si tenemos más o menos la cantidad 

de personas que están interesadas en el proyecto que se está realizando eso no 

mas. 

 

SR. PABLO ARELLANO 

con respecto a la pregunta nosotros hemos recibido ya mas de 50 como 

comentarios cosas de los vecinos tanto comentarios como buena disposición 

también estamos en una muy buena relación también lo cual es muy bueno por 

que generar una buena relación en general con vecinos es super complejo a la 

hora de hacer los proyectos y estas son las cosas que han hay una cosa que se 

ha repetido harto dentro de los temas y que tiene que ver con el tema deportivo 

hay un club deportivo en el sector que es el club deportivo caleta huracán y 

donde nos mencionan harto la deficiencia de espacios y equipamientos 

deportivos entonces también lo estamos incorporando en nuestro proyecto lo 

tenemos pensado para poder agregar en la etapa siguiente para tener algo más 

concreto 



 

CONCEJAL VALDOVINOS 

a modo de informacion por ahi por donde esta la calle san pedro ahí pasa la vía 

o calle cornisa me parece que esa no se si lleva doble tránsito o puede hacerse 

como esta en el plano aca es como 

 

SR. PABLO ARELLANO 

cual es la calle? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

es la cornisa le dijo  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

esa es la calle cornisa verdad? si si es la que se junta con concón sur 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

exactamente es la que se está planificando el rediseño de puentes o pasos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

correcto para que sea considerado para no tener paso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

esta esta dentro de eso pablo no  

 

SR. PABLO ARELLANO  

de hecho ese es uno de los puntos más fuertes que hemos  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

quien viene secretaria municipal ahora?  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

el concejal Ortiz habia levantado al mano  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ahora si don pedro 

 

CONCEJAL ORTIZ 

no no solamente que osea la calle cornisa es peatonal nada más  

 



PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ah claro 

 

SR. PABLO ARELLANO 

cual perdon 

 

CONCEJAL ORTIZ 

la continuacion de esa  

 

SR. PABLO ORTIZ 

ah claro claro si 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

ahi estariamos alcalde y por virtud de la hora o piden los 30 minutos más por 

los otros puntos o lo dejamos para el primer punto de la reunion del miércoles. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señores concejales dejamos el punto para el próximo miércoles en realidad es 

una información que les va a llegar a ustedes y dejamos hasta aqui esta reunión 

gracias don pablo esperamos mantenernos informados para traer al concejo los 

distintos avances de las etapas 

 

SR. PABLO ARELLANO 

muchas gracias pero estoy a toda disposición que ustedes necesiten y siempre 

que quieran ver el proyecto nosotros estamos dispuestos a mostrarlo y cuanto 

quieran participar bienvenidos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don pablo secretaria municipal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

ya alcalde se cumplió la hora siendo las 18:34 se pone término a la reunión  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muchas gracias que estén muy bien 

 

MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

SECRETARIO MUNICIPAL 
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